

Ⅱ 議会運営に関する意見、要望等

- (i) 議員定数に関する事
- (ii) 議会報告会に関する事
- (iii) 本会議に関する事
- (iv) 意見書・要望書に関する事
- (v) 議員活動に関する事

(i) 議員定数に関すること

No. 1

意見・質問・要望等 国も県も議員定数削減の議論になっているが、議員が自分たちの定数を自分たちで決めるのはいかがなものか。第三者機関を設けて、そこで決めることは出来ないのか。【横倉地区】

当日の回答と現状 昨年までは、自治体の議員定数は地方自治法で上限を定め、それを下回る定数は、各議会が条例で定めることになっていました。仮に中立的な第三者機関を設けるとしたら、その人選と人数は誰が定めるのかということが問題になり、有権者の参政権を第三者にゆだねることの是非とあいまって、問題が複雑化することになるのではないのでしょうか。

No. 2

意見・質問・要望等 前回定数削減を図り1名減の18名になったが、今まで説明された財政状況や他市の状況を勘案する中で、今後どの様にしていくのか。また、議会として2名くらいの役割分担をし、相談窓口等を開設してはと思うがいかがか。【角田地区(田町ブロック)】

当日の回答と現状 この件は、ことあるごとに指摘を受けておりますが、昨年3月に皆様のご指摘や基本条例に則った議員の適正化及び他市等の取組状況を勘案する中で1名の定数減を図ったもので、今後については条例の趣旨に則った議員活動や各地域での取り組みを行なう中で、ご理解いただけるような活動をしてまいります。また、相談窓口については、地域の事情等の違いもあり、今回のような議会報告会や個々の議員活動に取り組む中で努めたいと考えております。

(ii) 議会報告会に関すること

No. 3

意見・質問・要望等 議会報告は、口頭による説明では分かりづらい。今後、説明資料を配布してほしい。【北郷地区】

当日の回答と現状 検討して参ります。

No. 4

意見・質問・要望等 ①児童センターのことが気になりますので、この次の機会に話題にだしてほしい。

②各地区の重点課題等を取り上げ、地域に希望のもてる報告会にして欲しい。また、市全体の現状報告もあれば報告会の参加者も多くなるのではないか。【北郷地区】

当日の回答と現状 ①児童センターは、現在、指定管理者として社会福祉協議会へ運営をお願いし、評価も出ています。今後、議会としても見守っていきます。

②検討いたします。

(iii)本会議に関すること

No. 5

意見・質問・要望等 本会議へ傍聴に行くと、当日誰が何を質問するかなどの資料が配布される。それらの資料を事前に市民にお知らせするような取り組みが必要ではないか。【角田地区(田町ブロック)】

当日の回答と現状 現在、一般質問の通告者やその内容を記した一覧表を、各自治センター等に張り出しを行なっておりますが、より多くの市民の皆様へ情報の提供と併せ議会傍聴など参画していただく事は、大変に重要と考えております。今回の議会報告会も区長さん方のお力をお借りしながら回覧等でお知らせをしている事例もありますので、次の2月定例会から具体的且つ前向きに検討をしたいと思っておりますので持ち帰らせてもらいます。

No. 6

意見・質問・要望等 農業の館の修正案の賛否を公表すべきだ。【北郷地区】

当日の回答と現状 この修正案に賛成・反対した議員の公表は、2月1日発行の市議会だよりに掲載します。

(iv)意見書・要望書に関すること

No. 7

意見・質問・要望等 福島県では放射能汚染について大問題になっている。角田市をはじめとする仙南地域も変わらない。市民は野焼きをただけで消防署に呼ばれ始末書を書かされる。今回の原発事故は犯罪と同じなので、議会としてもしっかり対応してほしい。【角田地区(南ブロック)】

当日の回答と現状 議会では、12月定例会において国に対し意見書を提出しています。また、知事を先頭に19市町長も総理大臣をはじめとする各大臣に直接要望しております。

(v)議員活動に関すること

No. 8

意見・質問・要望等 震災から来月で1年になる。今回の地震は、千年に1度の災害であった。各家庭の状況はどうなのか。地元の区長からは連絡があったが、行政からはなかった。このような中で18人の議員が手分けして市内全戸の家庭を巡回できなかったのか。これからの災害発生のものであるので、議員活動としてやるべきではないか。【角田地区(北ブロック)】

当日の回答と現状 各議員の判断で対応しました。家庭訪問については、今後検討していきます。

No. 9

意見・質問・要望等 震災時は地区で班長が回って区長に問題等を伝えていたようだが、議員は地区でどの様に動いたのか。【角田地区(東ブロック)】

当日の回答と現状 中島地区では、地域防災計画に基づいて災害弱者の支援活動に動いていました。今後はこれを機にさらに地区で考えていく必要があります。角田市では、新たな防災計画の策定に向け、角田市防災会議を設け、問題点を洗い出し、内容を検討していただくこととします。

No. 10

意見・質問・要望等 市の財政について、議会はどう取り組んでいるのか。【横倉地区】

当日の回答と現状 市の財政については、財政調整基金を取り崩しているものの、繰上償還できるものについては、市債は早めに償還しています。市の努力を促すというのが議会の役割です。財政健全化法という法律が制定され、一般会計のみならず、多角的に見ても角田市の財政は大丈夫です。財政調整基金の現在高も基準額を満たしているので健全です。

No. 11

意見・質問・要望等 桜には地元出身の市議会議員がいない。地域の活動を議員にも見て欲しい。参加して把握して欲しい。平成24年度の地区活動を議員に覗いて欲しいと思いますし、一緒に汗をかいてほしいと思う。そのような時にどのような形で議員にお願いすればよいのか、どこを通して声をかければいいのか教えて欲しい。【桜地区】

当日の回答と現状 議員として角田市全般の行政を知り尽くしてみなさんの為にやっていくべきものです。常に皆さんから議会を通して声をかけていただいて、こういう催しがあるとか連絡いただければできるだけ都合をつけて参加させて頂きたいと思いますのでどうぞよろしくお願い致します。

No. 12

意見・質問・要望等 新聞の記事に、市長と市議会の関係が「雲行きがあやしくなった」と記載してあったが、それは農業の館についての修正案が出されたことによるものか。【角田地区(東ブロック)】

当日の回答と現状 農業の館の管理運営について、経営が芳しくないのに、指定管理を2年延ばすことは問題を先送りすることに繋がりがねないので、議会より指定管理の期間を1年とする修正案であり、これは議会の在り方の一つであり、市長と議会の雲行きがどうのこうのということではありません。

No. 13

意見・質問・要望等 フローラ付近のT字路に押しボタン式の信号機しかないので、通常信号機を設置するように働きかけて欲しい。【角田地区(老ヶ先・豊室ブロック)】

当日の回答と現状 信号機については、公安委員会の所管ですので、警察に伝えます。(2月10日に議員会で行った交通安全講習会時で伝えました。)

